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今日塘下·新塘下 11

“大拆大整”、工业产业和教育文化发展、道路交通

两会期间，这些问题倍受塘下代表、委员关注
■记者 黄国夫

市政协十三届一次会议、市十六届人大一次会议分别于 2 月 14 日、16 日隆
重开幕。塘下的人大代表和政协委员带着重托与对美好蓝图的畅想，参加此次
两会。看着日新月异的塘下，塘下代表、委员会有怎样的希冀？新关注了哪些
话题？想出了哪些点子？让我们听听他们的声音。

委员周慧雅：陈傅良是永

嘉学派代表人物之一，是瑞安十

大历史文化名人之一，今年是陈

傅良诞辰 880 周年，可以借此机

会加强对陈傅良文化的宣传和

研究，用好陈傅良文化遗产。建

议由市政府牵头组织举办陈傅

良 880 周年纪念活动，召开上规

模、上档次的纪念大会暨永嘉学

派学术研究会；加强止斋故里

（凤川村）文化景观打造，维修省

文保陈傅良古墓，重建止斋故

居；设立陈傅良教育文化慈善基

金，奖励考取北大、清华等顶尖

高校的本科生、研究生、博士生，

鼓励学生学习乡贤先哲；加强陈

傅良文化产品的生产和推广，可

结合微电影、戏曲、鼓词等多种

形式，创作出群众喜闻乐见的文

化作品，既能起到宣传的作用，

也能为群众提供文化滋养。

代表张德光：根据教育部

出台的《关于全面深化课程改

革，落实立德树人根本任务的

意见》精神，要落实综合实践活

动课程，建立学生参加社会实

践活动的有效机制。但现在塘

下学生若参加综合实践活动要

到位于南滨街道的文化创意实

践学校，路途远，不安全。为了

消除安全隐患，建议在塘下镇

建一所学校。目前陈岙村泰山

后有一块建设用地，紧靠罗山

大道，交通便利，有 2 路公交车

经过，占地约 50 亩，建议征地后

建设塘下镇综合实践学校，解

决塘下片学生综合实践活动开

展难问题。
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去年塘下镇全年火灾出警

数 178 起，同比下降 19.1%，发

生火灾 25 起，同比下降 10.7%，

消 防 安 全 形 势 较 往 年 有 所 好

转；全镇共有居住出租房 30953

家，整治合格 28716 家，整治合

格率 92.8%，其中 1918 家居住

10 人以上出租房、10609 家合

用场所均全部完成整治；排查

“四无”生产经营单位 6398 家，

整治 6024 家，整治率 94.1%，其

中 小 作 坊 3600 家 ，整 治 率 达

100%；拆违 35.52 万平方米，超

额完成任务，总量占全市三分

之一；城中村改造签约 519 户，

拆除 111 户。

代表王让式：去年 10 月，我

市启动了声势浩大的“大拆大

整”专项行动，违章建筑的拆除，

有力地阻止了各种发展乱象，进

一步改善了城乡环境。但是拆

除后，有些地块长期得不到二次

利用，一直处于空置状态，成为

了垃圾场。新问题易引起新矛

盾，对下步开展违法建筑拆除带

来压力，同时也影响到村庄的环

境卫生和社会稳定。

为此，我建议要结合当地

实际情况，对拆后土地进行有

效利用，尽快出台具有操作性、

科学性、合理性的政策和适用

措施，简化办理手续；对符合土

地规划功能的，尽快启动项目

建设或保持“净地”项目出让，

为中、小企业转型提升提供发

展平台；对规划功能是绿化控

制线范围的，要尽快落实树木

种植或绿化项目，是道路用地

和其它公建用地的，要尽快给

予实施建设。

代表徐道申：去年开始的

“大拆大整”专项行动为环境和

安全带来了好处，尤其是违章建

筑的拆除，给企业发展腾出了空

间。但“大拆大整”也让一些企

业，尤其是一些小微企业的生存

带来了困难，比如塘下的洗铜砂

行业，塘下共有花园、前庄、中

北、中南、吴岙、八水、双桥 7 个

村的村民从事这行业，该行业因

存在环保问题，成为打击对象。

但该行业是汽摩配产业中的一

环，政府可将这些企业集中起

来，建立一个标准园区，一来可

以提升该行业的发展，二来也能

对该行业进行环保监管。

代表王让式：罗山大道是

温州规划中东西走向的环山南

路快速道，东向连接沈海高速

复线，西向连接新规划中的金

丽温高速。罗山大道向西延伸

工程是塘下、陶山、湖岭、马屿

等地经济、社会互动的发展道

路，该路由塘下高速出口的罗

山大道向西延伸至桐浦连接瑞

枫线，道路以隧道为主，全程大

约 4 公里，建成后能大大缓解

104 国 道 和 市 区 堵 车 严 重 状

况。所以，我提议把塘下镇罗

山大道往西延伸及隧道工程列

入近期重点建设项目，加快该

段道路的建设。

他们关注道路交通
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五年来，塘下新增城市道

路 20 公里，罗山大道、国泰路

（北区段）、瑞安大道、海西路、

罗梅路等一批城市主干道建

成通车，中心路东延伸线、环

镇东路等重点道路开工建设，

沈海高速复线、温州市域铁路

S2 线完成征地。

过去五年，塘下镇坚持工

业 强 镇 不 动 摇 ，全 力 打 好 技

改创新、“三转一市”、“四换

三 名 ”等 组 合 拳 ，完 成“ 个 转

企 ”2333 家 ，“ 小 升 规 ”190

家、“规改股”28 家，均居全市

首 位 ；新 增 省 级 以 上 知 名 品

牌 5 个、总数达到 19 个，获评

温 州 市 商 标 战 略 示 范 镇 ，汽

摩配产业成功创建国家火炬

特色产业基地。产业大平台

建 设 取 得 新 进 展 ，北 工 业 园

区招大引强，年产值从 93 亿

元提升到 180 多亿元；东工业

园区整合提升为温州浙南沿

海先进装备产业集聚区塘下

分区，区位优势进一步凸显；

北 区 汽 摩 配 小 微 园 、八 水 小

微 园 等 建 成 投 用 ，中 小 微 企

业发展加速。

代表池瑞伟：如今，在外

来务工人员中，80 后、90 后已

经 成 为 主 力 军 ，他 们 和 60 年

代 、70 年 代 出 生 的 劳 动 者 不

同，文化程度相对较高，对物

质生活和精神生活的需求也较

高。如何满足他们生活中工作

中的需求，不让生活影响工作

情绪，需要引起各企业家的注

意。为此，我建议政府部门应

出台相关政策，企业参与，共同

解决外来员工的住房、教育、生

活配套设施等问题，让年轻的

外来劳动者愿意留在瑞安。

委员李源渠：近年来，我市

经济社会发展进入转型、换挡

期，电子商务为代表的网络经

济异军突起，去年，我市网络销

售突破220亿元大关，居温州各

县（市、区）第一。在电子商务

快速发展的同时，也对电商仓

储物流承载力、管理水平提出

了更高的要求，特别是塘下、飞

云、仙降一带，属于我市电子商

务集聚区，日快递发货量 20 万

单以上，但至今我市尚无一家

智能仓配中心，仓库管理还处

于最原始的人工阶段。

为此，我建议我市引入百

世云仓、云图供应链公司等国

内一流水平的第三方自动化仓

配服务商，在塘下、仙降等电子

商务发达地区建设第三方电商

自动化仓配中心，打通行业发

展瓶颈，挖掘增长潜力，有力带

动全市实体经济发展。
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过去五年，塘下镇建成投用

中心区实验小学、市实验三小，

完成罗凤二小、塘下三小、海安

中学等校舍改扩建工程，塘下镇

中心幼儿园、春蕾幼儿园建成省

一级幼儿园，成功创建温州学前

教育达标镇；建成开放市图书馆

塘下分馆、7 个社区文化中心和

24 座农家书屋；建成投用温州

大罗山登山步道，村级体育健身

点覆盖率达到94%；建成农村文

化礼堂 8 处，创成省级文明村 4

个、温州、瑞安市级文明村 29

个，创成温州市级文明镇。


